



Conseil de sécurité

Briefing sur le maintien de la paix et de la sécurité en Ukraine

New York, le 14 mai 2024

Déclaration lue par Pascale Baeriswyl
Représentante permanente de la Suisse

Monsieur le Président,

Je voudrais aussi remercier la Directrice d'OCHA Madame Doughten et Madame Caitlin Howarth, Directrice de l'équipe de l'Observatoire des conflits du Yale Humanitarian Research Lab de leurs exposés. Nous nous félicitons de faire entendre des voix de la science au sein du Conseil.

En Ukraine, entre temps, les faits confirment la poursuite des attaques massives contre la population et les infrastructures civiles.

La Suisse condamne toutes ces attaques qui, en plus touchant des zones peuplées, ont tué et blessé des civils. Rien que la semaine dernière, plusieurs enfants ont été blessés et des établissements scolaires et un hôpital ont été endommagés. Alors que l'Ukraine se bat pour son avenir, toutes et tous ceux qui peuvent le construire, à commencer par les enfants, doivent être protégés. La population civile et les infrastructures civiles ne doivent jamais être des cibles. Nous appelons une fois de plus à respecter strictement le droit international humanitaire et à protéger la population et les infrastructures civiles.

Nous avons observé une augmentation des attaques contre les infrastructures énergétiques critiques. Au total, neuf régions à travers l'Ukraine, y compris celles loin des lignes de front, ont connu des perturbations de leur approvisionnement en électricité la semaine dernière. La situation autour de la centrale nucléaire de Zaporijjia reste inquiétante. Les cinq principes établis par l'AIEA pour la prévention d'un accident dans cette centrale nucléaire doivent être respectés en toutes circonstances.

Tous les aspects de vie sont touchés par ces attaques continues. Des millions de foyers se sont retrouvés sans électricité, ni chauffage, ni approvisionnement en eau en raison des coupures de courant. L'évolution inquiétante de la situation dans l'Oblast de Kharkiv démontre notamment l'impact humanitaire de l'intensification des hostilités.

Imaginez un instant ce que signifie mener votre vie quotidienne en Ukraine à l'heure actuelle :

- Les travailleuses et travailleurs qui se rendent au travail en train mettent leur vie en danger à cause des attaques contre des installations ferroviaires, comme cela s'est produit notamment à Dnipropetrovsk, Kharkiv, Donetsk et Tcherkassy.
- Les étudiantes et étudiants qui dépendent de l'apprentissage en ligne sont privés d'accès à l'éducation en raison des coupures d'électricité.
- Et le personnel humanitaire voit sa sécurité menacée, lorsqu'ils apportent de l'aide indispensable dans des conditions déjà difficiles. En vertu du droit international humanitaire, les acteurs et actrices humanitaires ne doivent jamais être attaqués, et leur mission doit être respectée et protégée.

Monsieur le Président,

La Suisse réitère que la Russie doit mettre fin à son agression militaire contre l'Ukraine.

Nous restons déterminés à faire tout ce qui est en notre pouvoir pour contribuer à une paix juste et durable en Ukraine, conformément à la Charte des Nations unies. C'est dans cet esprit que la Suisse organisera le sommet de haut niveau pour la paix en Ukraine les 15 et 16 juin prochains.

Nous sommes conscients que le chemin vers un véritable processus de paix sera long. La Suisse est toutefois convaincue que la mise en place d'une plateforme pour des discussions de haut niveau représente un pas en avant important. Nous espérons pouvoir compter sur une participation de toutes les régions du monde afin de créer une compréhension commune de ce que nécessite un possible processus de paix et définir ensemble une feuille de route sur la manière d'impliquer les deux parties dans un futur processus de paix.

Je vous remercie.

Unofficial translation

Mr President,

I would also like to thank OCHA Director, Ms Doughten, and Ms Caitlin Howarth, Director of the Yale Humanitarian Research Lab's Conflict Observatory team, for their briefings. We welcome that voices of science are being brought to address this Council.

In Ukraine, in the meantime, facts confirm the continuation of massive attacks on the civilian population and infrastructure.

Switzerland condemns all these attacks, which have killed and injured civilians in populated areas. Last week alone, several children were injured, and schools and a hospital were damaged. As Ukraine fights for its future, all those who can build it, starting with children, must be protected. The civilian population and civilian infrastructure must never be targets. We once again call to strictly respect international humanitarian law and protect the civilian population and infrastructure.

We have observed an increase in attacks on critical energy infrastructures. In total, nine regions across Ukraine, including those far from the front lines, have experienced disruptions to their electricity supply in the past week. In addition, the situation around the Zaporizhzhia nuclear

power plant remains worrying. The five principles established by the IAEA for the prevention of an accident at this nuclear power plant must be respected in all circumstances.

All aspects of life are affected by these ongoing attacks. Millions of homes have been left without electricity, heating or water supplies due to power cuts. The worrying developments in Kharkiv Oblast demonstrate the humanitarian impact of the intensified hostilities.

Imagine for a moment what it means to live your daily life in Ukraine today:

- Workers who travel to work by train are putting their lives at risk because of attacks on railway installations, as has happened in Dnipropetrovsk, Kharkiv, Donetsk and Cherkasy, among others.
- Students who rely on e-learning are denied access to education due to power cuts.
- And humanitarian personnel risk their safety at risk as they deliver essential aid under already difficult conditions. Under international humanitarian law, humanitarian actors must never be attacked, and their mission must be respected and protected.

Mr President,

Switzerland reiterates that Russia must put an end to its military aggression against Ukraine.

We remain determined to do everything in our power to contribute to a just and lasting peace in Ukraine, in accordance with the United Nations Charter. It is in this spirit that Switzerland will host the High-Level Summit for Peace in Ukraine on June 15 and 16.

We are aware that the road to a genuine peace process will be a long one. However, Switzerland is convinced that setting up a platform for high-level discussions represents an important step forward. We hope to be able to count on the participation from all regions of the world to create a common understanding of what a possible peace process requires, and to define together a roadmap on how to involve both sides in a future peace process.

I thank you